

HERALDO DE BALEARES

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

NUM. 231

AÑO I
Número suelto
5
CENTIMOS

Precios de suscripción	POR UN MES	TRIMESTRE
En España	Ptas. 1.25	Ptas. 3.75
En el Extranjero	> 2.50	> 7.50
En el Ultramar	> 2.25	> 6.75

REDACCION Y ADM. HOSPITAL 1

Palma.—Lunes 18 de Octubre de 1897
Teléfono núm. 190
Edición para Palma

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS		
EN 1.ª PLANA por cent. cdo.	EN 2.ª y 3.ª por cent. cdo.	EN 4.ª por cent. cdo.
Ptas. 0.08	Ptas. 0.06	Ptas. 0.04

DOS EDICIONES DIARIAS

Número suelto
5
CENTIMOS

Almacenes Montaner

2 — Sindicato — 2

La casa que presenta mayores surtidos. La que vende más barato. Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.

Se han empezado á recibir los surtidos de Otoño é Invierno

Y semanalmente se irán recibiendo hasta fin de temporada las más recientes novedades para Señora y Caballero

Precios sin competencia.

Mallorca á Weyler

En el pomo de la espada que á Weyler regala Mallorca, engastará el amor de un pueblo, que brilla mas que el Koh-i noor, con sus radiantes haces de luces.

Mallorca quiere perpetuar el testimonio de admiración que por su hijo ilustre siente, y al hacerlo experimenta doble satisfacción puesto que á la vez que rinde á la justicia tributo, contribuye á borrar con una cariñosa ofrenda negras ingratitudes é injusticias.

El Imparcial sin rumbo fijo, endiosado por su popularidad, que corre el riesgo inminente de rodar á impulsos de su satónico y intolerable al abismo, convirtiéndose en órgano de toda esa sentina de bajas paciones en que han colaborado para que el general fracase y que al fin consiguieron extraviar la opinión haciendo de la política su instrumento quieren hoy, con sus gritos destemplados y con sus groserías que solo pueden manejar que las consibe y á la pluma venal que les da forma, anular con similes retóricos los prestigios del ilustre caudillo mallorquín.

Vano empeño.

La opinión sensata sabe claramente distinguir la verdad de la retórica, y tomando por pasiva el criterio del enemigo, juzga la obra del general, al ver la satisfacción con que han recibido su relevo los jingoes de New-York, los lambrantes de Tampa y la Florida y los filibusteros de la manigua, Trinidad de que parece ser órgano El Imparcial á juzgar por la que coinciden sus alegrías y sus pesares.

Sus artículos de oposición al general Weyler tuvieron siempre en las columnas de la prensa afecta á los enemigos de España no sola un asilo, sino un puesto de honor, y fueron con regocijo leídos en los bohios donde se acechaba el paso de las columnas leales para machetearlas, cuando lo intrincado del terreno obligaba á las fuerzas flanqueantes de vanguardia ó retaguardia, á separarse del grueso de aquellas.

Con que derecho pueden diarios que coincidieron tantas veces con los enemigos de la patria llamar turbas á los leales españoles que acudieron en pública manifestación al Palacio de la Capitanía General para pedir que Weyler continuase al frente del Gobierno General de la isla de Cuba?

Con que autoridad puede esa prensa, ridiculizar el amor de un pueblo que quiere probar regalando una espada de honor al hijo ilustre que quebranta la insurrección, y se le releva meses antes del plazo pedido al embarcar en Cádiz para pacificarla totalmente?

Con ninguno.

Grite cuanto quiera el Imparcial; sus gritos no han de apagar la voz de la razón que un pueblo formula.

El hierro que sustente el pomo en el cual se engastara el cariño y amor de todo Mallorca se encargara de que el nombre de España conserve su glorioso pasado, impidiendo se pisoteen los prestigios del Ejército su más firme sosten.

Páginas ciclistas

Carreras en Lluchmayor

Nada de preámbulos engorrosos! Vamos á tren muy duro y es necesario suponer que los panoramas que describiera en el preámbulo lo hemos pasado rápidamente, como un rayo, con-

servando solo en nuestra retina, un velódromo hermoso, rodeado de tribunas, en las cuales se sentaron elegantes señoritas y risueñas payesas con rebosillo blanco.

¡Ah... pero lo otro, es decir, las carreras las recordamos vaya que si.

Un gachó que tenía á mi lado, muy curioso él me apremiaba á cada instante con preguntas. Vaya pues el diálogo:

—¿Ve usted, Pedal—me dijo—que desfile tan bonito? ¿Cuántos son los que toman parte?

—Si no me engaña aquel señor del sombrero cordobés, son veinticuatro, no contando la tripleta de los hermanos Pujó. Según me ha dicho usted, no ha visto nunca carreras ¿verdad? Pues ahora empiezan. Calle usted, mire mucho, que á lo mejor, el que parece que gana se queda á la raya y abur. Conque, un poquito de silencio, amigo.

El gachó obedeció y calló.

En la primera carrera, lluchmayorense de 2 500 metros tomaron parte Pedro Odon Mut, Guillermo Puig, Juan Rigo y Juan Catañá que llegaron por el orden anunciado. Emplearon cinco minutos veinticuatro segundos. Resultó algo sosa.

Segunda carrera. Palmesana. Distancia 2.000 metros. Preséntanse en pista Juan Palmer, Juan Pieras, Juan Vidal, Enrique Vives, Antonio Moner, que llegaron á la meta por este orden, los que se retiraron después de varias vueltas Antonio Rosselló, Guillermo Llinás, Luis Vives, Gaspar Moner y Bartolomé Suau.

Fué reñidísima. Mantuvo el tren seis vueltas el pequeño ciclista Antonio Moner, el cual demostró tener condiciones para correr. Tiempo empleado tres minutos treinta y cinco segundos.

De los payeses, como la llamamos en nuestro argot, fué la tercera carrera. Se presentaron á correr 2.500 metros José Quetglas, Gabriel Juan, José Grimalt, Juan Catañá y Pedro Odon Mulet. El primero coge el tren que lo conserva hasta la 8.ª meta pues lo cede á viva fuerza á Grimalt que le para embalande. La carrera se anima y los corredores se colocan para llegar por este orden Grimalt, Quetglas, Juan y Mut. Tiempo empleado cuatro minutos treinta y siete segundos.

El público estaba impaciente para ver á los corredores del continente. No es extraño que el de marras me acribillara á preguntas.

—¿Cual es Minué? ¿Y Peris? ¿cual es? ¿Y Fernández?

—Ve V. la dije, aquel con cara simpática, pequeño, con el jersey verde?

—Sí.

—Pues aquel es José Minué, Aquel mas pequeño aun, regordete con cara de rapazuelo de ribera, con mirada vivaz, que está impaciente pasándose la mano por el jersey blanco con franja encarnada?

—Sí, ya le veo

—Es Ricardo Peris.

—Eatónces el otro, el mas moreno, el que lleva la camiseta azul es Higienio Fernández.

—El mismo en persona.

Comenzó la carrera nacional. Van en grupo Ricardo Peris, José Minué, Higienio Fernández, Juan Iglesias, José Quetglas y José Grimalt. Este se retira en la cuarta vuelta por avería en la máquina.

Llevaron un tren tortuga hasta que los animó Quetglas tomando la delantera algunas vueltas. Ya animados, siguen la marcha viva. Peris y Minué se disputan al primer puesto, el segundo se lanza con un formidable embalaje logrando adelantarse varios metros á su contrincante. Tornánse á unirse hasta que en la última vuelta, Minué, el valiente Minué embala otra vez llegando á la meta por un cuerpo y medio de máquina.

Peris el segundo y Fernández el tercero, llegando casi juntos.

El público aplaude con entusiasmo.

A go rezagados llegaron Quetglas é Iglesias. El handicap nacional, que fué la siguiente carrera, resultó en extremo reñidísima.

Salieron seraks Minué, Peris y Fernández, á 80 metros Iglesias, á 90 Grimalt, Palmer y Pieras á 100 Vidal, á 125 Enrique Vives, á 200 Luis Vives, á 210 Antonio Moner y á 240 Llinás.

La lucha fué terrible. Hasta la penúltima vuelta los seraks no alcanzaron á los de más ventaja.

Minué se arrancó con un gran embalaje llegando á la meta por tres cuerpos de máquina á Peris, Fernandes y Palmer que llegaron por este orden.

En un vivage Grimalt cayó é hizo caer á su vez á Pieras. El primero salió con algunas contusiones leves en las piernas y en la cara; Pieras tuvo ligeros rasguños en una pierna.

Como fin de fiesta se corrieron cintas que motivaron algunas caídas sin importancia para los galenos.

Mañana, además de las carreras que hay anunciadas, se correrá un match entre Minué y Peris.

Promete ser reñidísimo.

Se cruzan muchas apuestas.

PEDAL Y MANUBRIO.

Lluchmayor 17 octubre á 1897.

Notas municipales

Escasa puntualidad.

Más municipales que público.

Al azo como dicen los madrileños, antes acudieron los concejales señores Mayol, Ferragut, Serra, Bibiloni, Torres, Casanovas, Bauzá, Martínez, Clar, Moll, Moner, Mir, Morera, Morell y Zaforteza.

Acta

Se aprueba.

Cuentas

Se leen una avalancha. Tanto número atude, marca. Entre cifra y cifra, llega, sonora, clara á nuestro oído la de 492 93 pesetas gastos de los funerales del señor Malberly que santa gloria haya.

El señor Serra vota en contra.

El arbol del Teatro

Se ha decretado su muerte.

No parece sino que el Ayuntamiento tiene gusto acabar con todo lo que constituye una nota artística ó un recuerdo.

Constituye el arbol una amenaza y sin más que el frío, despiadado y sobre todo competente dictamen de un Ingeniero de Canales y puentes se considera el Sr. Losada y sus coristas en el caso de derribarlo.

Es inútil que el Sr. Mayol, que siempre tiene su capote á disposición de los atropellados, trate de salvar al hermoso arbol del Teatro.

El Sr. Calvet lo ha dicho... y punto redondo.

Se aprueba el dictamen por todos los votos de los concejales menos el del Sr. Mayol que prefiere ir solo que mal acompañado y hace bien en nuestro sentir.

Altas en el padron

Se aprueban las que soliciten varios vecinos.

Cange

Se aprueba el de una lámina.

Obras

Impugna el Sr. Mayol un dictamen de la comisión de obras que merece ser con calma estudiado por si es una de tantas vejaciones que á diario se perpetran.

Por algo el Sr. Mayol habrá formulado el siguiente voto particular.

«Voto en contra del dictamen emitido por la Comisión de Obras por entender que el Ayuntamiento no puede impedir al propietario Sr. Roca el requisito legal de poder nombrar peritos para justificar los hechos que tiene consignados en la instancia unida al expediente. Y por esta sola circunstancia considero nulo todo lo que se haga en este sentido.»

Un dictamen importante

La Comisión de Obras dictamina después de estudiada la proposición presentada por los señores Mayol, Pou y Serra pidiendo se rescindiera la contrata de arbitrios por permisos de obras y por instalación de motores se ratifica y se opone á la rescisión.

No nos ha extrañado.

Todo Palma sabe; porqué procesado está un querido compañero nuestro por haber dicho en La Región lo que en todas partes á voz en cuello se dice respecto á ese mojado y desdichado asunto

El Sr. Mayol impugna el dictamen y dice que lo hace en nombre del pueblo de Palma cuyas justas reclamaciones y quejidos llegan hasta él.

Dice que es verdaderamente oneroso lo que ocurre. Muchas fachadas si quieren reformarse ha de costarle al propietario más el permiso que lo que vale el valor de la aquella.

Sostiene que el arbitrio que tiene dado en su contra el Ayuntamiento es á mas de ilegal atentatorio al sagrado derecho de propiedad.

Califica de inquisitorial un arbitrio que impide al propietario á no poder cambiar una puerta por una persiana que en nada impida al tránsito publico.

Cita los artículos de la ley municipal 77 185 y 186 y basado en su letra y su espíritu prueba que ni el arbitrio ni las multas reúnen el requisito de legales.

Anuncia que dentro del plazo legal se alzará del acuerdo.

El Sr. Serra pide que se aplaze ocho días tomar acuerdo por no haber asistido á la sesión el Sr. Pou.

Se opone á la razonable petición del Sr. Serra el eterno candidato á la Alcaldía Sr. Moll con fútiles razones.

Se vota la proposición y los carlistas que habían echado cuentas votan con los conservadores para que no se diga que carecen de libertad.

¡Picaronazos!

Pero luego se votó el dictamen y claro votan lo que el Sr. Moll con mirada imperativa ordena.

Otro voto Mayol

Al votarse el dictamen sobre arbitrios lo formula nuevamente particular el Sr. Mayol en los siguientes términos:

«Voto en contra del informe emitido por la comisión por entender que se apoya en lo que carece de valor y no en las prescripciones claras

y terminantes de la ley y por no parecerme bien que se hayan de unir los escritos que tengo presentados sobre este asunto al expediente; toda vez que este Ayuntamiento acordó que pasaran á la comisión respectiva para que se enterara de dichos escritos y hiciera lo que tuviera por conveniente.

13 contra 4

Los trece concejales que votaron á favor de que sigan imponiéndose arbitrios onerosos multas y molestias á beneficio de un contratista fueron los señores Bibiloni, Torres, Casanovas, Bauzá, Martínez Clar, Moll, Moner, Mir, Morera Morell, y Zaforteza y el señor Alcalde en espera de Ribot señor Losada.

Sirva de reclamo para cuando de nuevo soliciten al pueblo sus sufragios.

Instancia Carbo

El contratista de permisos de obras y motores con una candidez digna de mejor empleo pide la rescisión del contrato siempre que se le devuelva el depósito se le abonon diferencias y se le indemnice. (Te conozco camarón) con 2500 Pesetas.

Después de una pueril discusión que promueven los escrúpulos legales del Sr. Moll se acuda que la modesta instancia del Sr. Carbo pase á la Comisión.

Y puede que la apruebe.

Denuncias

El Sr. Serra denuncia la situación de una casa próxima de la Bonava.

Se levanta la sesión á las once y treinta y cinco.

MARITIMAS

Durante las últimas 24 horas no ha fondeado ningún buque de vela.

Despachados

Balandra titulada «Alerta» patrón Albertí con efectos y 7 tripulantes para Aguilas.

Bergantín goleta «Mazagan» capitán Oliver con efectos y 8 tripulantes para Sta. Cruz de Tenerife.

Laud «San Anronio» patrón Alemany con efectos y 7 tripulantes para Valencia.

Entre bastidores

Ayer en el Coliseo de la calle de Conquistado se pusieron en escena la opera Dinora y la opereta El duo de la Africana, sien o muy oídos en la primera, la Sta. Sarogl a, el Sr. Grossi y el Sr. Carbonell los cuales se vieron precisados á repetir algunos números.

En la segunda, conquistaron muchos aplausos la Sra. Coliva, el Sr. Grossi y el Sr. Carbonell mereciendo el duo por el éxito obtenido los honores de la repetición

EN LA AUDIENCIA

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia un juicio oral y público para ver la causa por hurto instruida por el juzgado de Manacor contra Esteban Andreu.

Ha presidido el magistrado Sr. Sanchez; acusó el Sr. Santa Cruz y defendió al procesado el letrado D. Bruno Estarás. El fiscal ha pedido 125 pesetas de multa.

Para mañana está señalado otro juicio oral para ver la causa por lesiones seguida contra Sebastián Mir Crespi.

Acusará el fiscal sustituto D. Miguel Rosselló Alemany y defenderá al procesado D. Antonio Riera.

BALEARES

Información del HERALDO

Fornalutx.—El Alcalde de esta villa ha remitido al gobierno civil la cuenta del primer trimestre del actual ejercicio á fin desea publicada en el «Boletín Oficial.»

Pollensa.—La guardia civil ha puesto ha disposición del Sr. Juez municipal de esta villa á un sujeto que en la noche de ayer agredió con una piedra á un vecino suyo, en el camino de Almendrava causándole dos heridas en la cabeza que han sido calificadas de leves.

Inca.—Por la guardia civil ha sido recogida una escopeta que sin licencia para ello usaba para cazar un vecino de esta villa.

Binisalem.—Por una pareja de la benemérita ha sido detenido un sujeto que había sido reclamado por el Sr. Juez de instrucción de Inca.

Lluchmayor.—Aproximadamente á las nueve y media de la pasada noche ocurrió un amago de incendio que fué sofocado á los pocos momentos después de causar la consiguiente alarma,

Información Política

El despacho y las antecelas del Gobierno Civil probaban hoy que continúan a la orden del día las acechanzas contra nuestros amigos.

Aquellos pulquerinos alardes del Liberal en tiempos de oposición han sido pronto olvidados.

Que sepamos hoy han sido llamados por el señor Socías los Alcaldes de Muro (segunda convocatoria) el de Santa Margarita y el Secretario del Ayuntamiento de La Puebla.

Por supuesto que las llamadas han sido infructuosas pues los Alcaldes a las insinuaciones del señor Socías y Grádoli, para que dimitieran le han contestado que no pueden hacerlo sin fallar a compromisos de honor tan y mientras no les falte la confianza de los amigos que los puestos que ocupan les elevaron con sus sufragios.

No bastándole al Gobernador Civil interino haber perturbado la administración de La Puebla invadiendo atribuciones que no le son propias, al ordenar que se dejase en suspenso el nombramiento del Secretario de aquella corporación municipal, ha llamado hoy a su despacho al inteligente y probo funcionario que desempeñaba interinamente el cargo de Secretario, invitándole a que dimitiese.

Segun nuestras noticias el Sr. Perelló que es el empleado de que se trata, ha manifestado al Sr. Socías y Grádoli que cumplirá con su deber permaneciendo en su puesto.

No es correcto Sr. Socías y Grádoli que esos volantes en que lacónicamente llama a su despacho a los Alcaldes para tratar de asuntos administrativos, se envíen abiertos a los caciques, los cuales con gran chacota los entregan a la persona constituida en autoridad, tan respetable por lo menos como la que interinamente desempeña V. S.

En Santa Margarita se ha dado caro el caso de entregar un volante, abierto de V. S. un individuo procesado por desecato.

Es así Sr. Socías y Grádoli como se robustece la autoridad de los Alcaldes!

Las primeras cesantías. El correo de hoy no ha traído a su bordo al Sr. Ribot como se suponía. En su sustitución han venido las siguientes R. Ordenes.

Cesantía del Oficial primero del Gobierno civil D. José Armengol y nombramiento para el mismo cargo de D. Juan Sampol.

Cesantía de D. Jerónimo Masanet de Oficial Segundo nombrándose para sustituirle a D. Pedro Antonio Bauzá.

Cesantía del Inspector de Vigilancia de don Juan Jaume sustituyéndole D. Pedro José Torres uno de tantos trasfugas de la política.

INSTANTANEA.

El Sr. Ribot.—Pasaré Vd. en Barcelona señor Barón muchos días.

El Barón de Alcahalí.—Diez ó doce.

El Sr. Ribot.—Entonces espero tendré el gusto de verle pronto. Para esa fecha habré ya tomado posesión del gobierno civil de Barcelona.

Ruégole me visite.

El Sr. Barón de Alcahalí.—Tendré sumo gusto en hacerlo.

La escena en el momento de fondear el Lulio que condujo a la Península al último gobernador de Baleares y al actual de Cádiz.

PALMA

Debiendo adquirirse para servicio de la factoría militar de Mahon varios artículos de consumo ordinario, el diez de Noviembre próximo a las once de la mañana se admitirán proposiciones en aquella administración, en la inteligencia que los artículos que se compren deben ser libres de todo gasto y conducidos al pie de almacenes, debiendo entregar muestras.

Por el juzgado de la catedral se cita por medio de edicto a varios individuos, a los que se sigue juicio de faltas sobre juegos prohibidos.

Por el juzgado de primera Instancia de Mahon se sacan a pública subasta una finca y varios objetos, habiéndose señalado para ello el día 22 de Noviembre a las once de su mañana.

Durante los días que permaneció anclada en nuestro puerto la escuadra inglesa, en la carnicería de la calle de San Jaime se despacharon 10.333 kilos de carne.

Suscripción

Por exceso de original no damos las numerosas adhesiones recibidas.

Balaguer

En el «Diario Oficial» del Ministerio de la guerra, correspondiente al día 15 del actual se publica el Real Decreto nombrando músico Mayor del Regional de Baleares n.º 1 a D. José Balaguer que se distinguió en las oposiciones recientemente verificadas en esta Capital.

Asistencia Palmesana

Hallándose vacante por fallecimiento de don José Malberty Rigo, la plaza de médico-cirujano de esta Sociedad y debiendo proveerse en Junta general extraordinaria el día 24 del actual a las cinco de la tarde, se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para conocimiento de los señores facultativos a quienes pueda interesar.

Las solicitudes deberán presentarse antes de las diez de la noche del día 22 del que cursa en la Secretaría de esta Sociedad, donde estarán de manifiesto las condiciones del contrato todos los días desde las diez de la mañana hasta igual hora de la noche.

Palma 17 de Octubre de 1897.—Por A. D. L. C. D.; El Secretario, Juan M. Camps.



Don Antonio Reus y Rosselló

Ha fallecido

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos que todas las misas desde las nueve a las once del martes 19 del corriente, serán en sufragio del alma del finado.

No se invita particularmente

Dimisiones

La han presentado de sus respectivos cargos el Alcalde y cinco concejales del Ayuntamiento de Artá.

Conferencia

Esta mañana estuvo en el Gobierno de provincia con objeto de conferenciar con el Gobernador civil interino el jefe de los fusionistas de Inca D. Jaime Vidal.

Haberes

Los profesores de Instrucción pública podrán desde hoy cobrar los haberes que se les adeudan, por medio de sus habilitados los que lo tengan y directamente de la Caja de Instrucción Pública, los que por renuncia del Sr. Sampol, carezcan de el.

Permiso

El Sr. Gobernador civil ha concedido uso de carabina y boyoneta a los guardias jurados Juan Canals, de Selva y Damián Uret, de Campos

D. Matías Ferrer

Con sumo gusto consignamos hoy la noticia de que nuestro amigo el médico D. Matías Ferrer, que presta servicio en el Ejército de Cuba ha sido agraciado con la cruz de 1.ª clase del mérito militar, por los méritos contraídos en la acción de Sabanilla.

A el y a su distinguida familia les enviamos nuestra sincera felicitación.

Plaza de Toros

La función celebrada ayer en la plaza de toros, por la compañía que dirige Mr. Llave estuvo bastante concurrida, siendo aplaudidos todos los artistas que en ella tomaron parte.

APUNTES

Ferias y Fiestas en Lluchmayor

Desde que en algunos pueblos han comenzado celebrando ferias y fiestas, los demás, animados por el lisonjero éxito que obtuvieron aquellos quieren celebrar sus festejos y a su manera adornan calles y paseos, engalanan sus edificios y hacen que las muchachas salgan a la calle con los trapitos de cristianar.

Lluchmayor no debía, pues, quedar a la zaga de los pueblos que le han precedido en lo mencionado, así es que, apranechando la última de las ferias que usualmente celebra, ha querido achar la casa por la ventana y ha demostrado que cuando se quiere se vá muy lejos, más allá de lo que se soñó.

La posición topográfica de Lluchmayor ha contribuido notablemente a la animación de los festejos.

Desde el sábado por la tarde se vé afinir numerosa concurrencia. Las carreteras que conducen a Santanyí, Porreras, Algaida y Palma están continuamente transitadas y a Lluchmayor llegan los clásicos carros mallorquines, con su toldo y sus pesadas ruedas, cargados de carne humana, repletos de hermosas payesas, que al saltar del vehículo lo hacen con gran alegría, agitando caprichosamente las faldas y haciendo movimientos extraños, como despreciándose de un largo sueño, ó de un cansancio asaz y terrible.

Claro está que la atención de las ferias y fiestas, han sido las carreras de velocipedos, espectáculo nuevo en esta población! Sin embargo, ayer, en la plaza hubo un gentío inmenso. Las dos músicas que aquí hay, en diferentes catafalcos toçaron escogidas piezas de música y en la misma plaza, quemáronse fuegos artificiales, que llamaron juntamente la atención, por la variedad de figuras que con ellos se hicieron. Además, en los árboles había farolillos a la veneciana que producían un bonito aspecto encantador.

Muy de mañana de hoy la afluencia de pasajeros ha aumentado; en las calles destinadas a feria los puestos de venta eran crecidos y las transacciones fueron muchas.

El pueblo, todo en masa, ha asistido a esperar a los ciclistas que venían de Palma por Algaida. Aunque esto sea competencia exclusiva de mi inseparable Pedal y Manubrio debo decir, como veraz croniqueur que el recibimiento fué entusiasta, el mas entusiasta que he presenciado.

Las dos bandas de música les esperaban a la entrada de Lluchmayor. Los sesenta y pico de velocipedistas que llegaron en correcta formación atravesaron varias calles yendo precedidos de las músicas al Velódromo Lluchmayorense.

Por la tarde hubo carreras de velocipedos, cuya reseña pueden leer mis lectores en Páginas ciclistas, y por la noche, en la Casa Consistorial, y en honor a los amantes del deporte ciclico, se ha celebrado un baile de sala en el cual hemos visto a numerosas familias entre las que recuer-

do las del señor Marqués del Palmer, Tomás, Socías, Salvá, Pou, Riutort, y la creme lluchmayorense.

Para presenciar las carreras ha pasado a esa el Delegado de Hacienda Sr. Flores acompañado de su distinguida esposa y de su bella hermana política Consuelo Marqués.

Cuando estaba agonizando el baile, he oido los gritos de ¡fuego, fuego! A toda prisa abandoné la Casa Consistorial para informarme del incendio. Al llegar al lugar del suceso, en el horno que aquí llaman de «Can Seu» aun ardían las ramas de un gran haz. Fueron, sin embargo, extinguidas a los pocos momentos. Los daños causados son de excasísima importancia.

También esta noche en la plaza hubo iluminación a la veciana, fuegos artificiales, y las dos bandas de música ya citadas han tocado escogidas piezas de su repertorio.

Y por hoy... nada más. Lluchmayor 17 Octubre de 1897 años.

La Espada de Honor y el «Imparcial»

En la redacción de La Última Hora campo neutral a donde no llegaron los embates de las luchas políticas se reunieron ayer numerosas amigos del General Weyler.

Después de cambiar impresiones sobre las injustas apreciaciones del Imparcial, se acordó por unanimidad telegrafiar a El Correo y a El Imparcial el siguiente telegrama.

«Contra telegrama enviado por su corresponsal, referente a espada de honor al General Weyler protestan los organizadores y pueblo mallorquín, que sin distinción de clases ni política suscriban listas cuya nota máxima es una peseta para tan valioso regalo, y es falso que entre organizadores haya habido contratistas, apoderados ni parientes del General Weyler. Director Última Hora».

El arbol del teatro

A petición de la prensa tuvo el Sr. Losada la amabilidad, que agradeecemos, de permitirnos con un inteligente conocer el verdadero estado del árbol del teatro cuyo derribo ha sido hoy acordado por el Ayuntamiento en vista de que el Sr. Ingeniero municipal aseguraba estar en ruina.

El perito consultado fué el conocido jardinero Mr. Barhtout, quien después de examinar el árbol hizo las siguientes observaciones en presencia de los señores Martí representando a «La Región», Torrandell a «La Última Hora», Galabert a «El Isleño» y de un redactor del HERALDO:

Que el motivo que se alegaba para el derribo era infundada pues el agujero que en la primera bifurcación se observa lo tienen todos los árboles a quienes no se presta el cuidado que reclaman, siendo fácil de subvanar este defecto haciendo uso de un procedimiento que ¡explicó.

Que únicamente podía tenerse una seguridad del estado del árbol examinando las raíces que si se conservaban bien le sostendrían muchos años en pie, pues las ramas convenientemente podadas no ofrecían absolutamente ningún peligro, concluyendo, por consiguiente, que hasta ahora, carecen de fundamento los temores que abriga el Ayuntamiento.

Y como por último añadiera que el mencionado árbol era un magnífico ejemplar, único en Mallorca siendo un deber el procurar su conservación, decidimos lo que escuchábamos llamar particularmente la atención del Alcalde sobre este asunto, para que se pusieran los medios conducentes para salvar de la muerte al condenado en la sesión municipal de esta mañana.

EN LA PUREZA

En el Colegio de la Pureza celebróse ayer con la solemnidad acostumbrada la fiesta que anualmente consagra a la Pureza de Nuestra Señora.

Por la mañana la mayoría de pensionistas del colegio comungaron después de oír misa en la artística capilla.

En la misa mayor que fué dicha más tarde predicó el Conoñigo Sr. Oliver, el cual pronunció un elocuente discurso sagrado.

A las cuatro de la tarde y ante numerosas y distinguidas familias llevose a cabo la repartición de premios a las alumnas que más se distinguieron en el curso pasado.

Presidió dicho acto el Ilmo. Sr. Obispo en

urión de los Sres. D. Enrique R. g y varios cano.

nigos. La preciosa niña Lulita Waylor recibió una poesía enludando al Sr. Obispo.

Las alumnas que obtuvieron premios fueron las siguientes:

Premio extraordinario D.ª Antonia Ramonell y Pou premio de comportamiento.—D.ª María Sureda y Bruset primer premio de estudio.—Doña Catalina Sastre y Hernandez 1.ª premio de la bora D.ª Teresa Vives y Tierno.

De segundos premios de coronas, D.ª Catalina Juan Juan.—D.ª Catalina Salas Oliver, D.ª Catalina Enseñat Covas, D.ª Josefa Mayol Sanchez, D.ª Teresa Marroig Alcover, D.ª Luisa Homar Amengual, D.ª Maria Mercadal Ribot, D.ª Ana Mercant Perelló, D.ª Francisca Rosselló Morro, D.ª Consuelo Vidal Casanovas.

Servicio telegrafico

Información MENCHETA

Despedida.—Indisposición

Madrid 17, 1-30 t.

El general Blanco estuvo en Palacio despidiéndose de S. M. la Reina.

Más tarde celebró el general una detenida conferencia con los Sres. Moret, Correa y Guillón.

El Sr. Moret le dió instrucciones respecto a la autonomía y el Ministro de Estado informó del estado en que se hallaba la cuestión con los Estados Unidos.

Al despedirse el general Blanco de los antedichos ministros a que preguntó: ¿Y Sagasta?

El presidente del Consejo de Ministros no ha despachado con S. M. la Reina por hallarse algo indispuesto.

Conferencia

Madrid 17, 3-30 t.

Con los Sres. Sagasta y Martínez Campos conferencia esta mañana extensamente el general Blanco, despidiéndose de ellos.

Para darle cuenta de los telegramas recibidos de los autonomistas cubanos el Senador Sr. Labra estuvo en casa del Sr. Sagasta con el que estuvo conferenciando detenidamente.

También conferencia con el Presidente del Consejo el Sr. Montero.

Naufragio

Madrid 17, 3-50 t.

Entre Mariel, Domingo, naufragó el vapor «Tritón» a cuyo bordo llevaba embarcados doctores pasajeros de los cuales solo dos lograron salvarse.

Asegúrase que el «Tritón» llevaba una gran cantidad de dinero y muchas armas.

La desgracia ha causado honda impresión.

Un meeting

Madrid 17, 8-50 t.

Desde Valladolid telegrafían diciendo que en un meeting socialista que se ha celebrado en aquella capital, los reunidos acordaron pedir al Gobierno que cumpliendo con la ley constitucional, que exige que todos defiendan la integridad nacional, el servicio militar sea en lo sucesivo obligatorio.

Aclaración.—Apizamiento

Madrid 17, 7 n.

El senador Sr. Labra estuvo conferenciando con el Sr. Sagasta como dijo equivocadamente en un anterior telegrama.

La entrevista que debían celebrar los Sres. Sagasta y Labra ha sido aplazada a causa de que los exsenadores autonomistas Pinedo y Fernando González desconocen en absoluto las negociaciones del Sr. Labra.

Despedida

Madrid 17, 8-20 n.

Han salido de Madrid los generales Pando, Bernal, Salcedo, Jaduenes y Fgueroa, siendo despedidos en la estación por los Sres. Moret, Correa, Capdepón, Guillón, Gamezo, Maura, Azcárraga, Calleja Dominguez y otros.

Reunion socialista

Madrid 17, 10 n.

Los socialistas residentes en la Coruña han celebrado una reunión acordando al igual que los de Valladolid, pedir al Gobierno que sea implantado el servicio obligatorio.

El exministro republicano Sr. Perez Costales ofreció coadfundar a la la idea.

Acto ridiculo

Madrid 18, 9-55, m.

Desde Nueva-York cablegrafían diciendo que en aquella ciudad se hizo una manifestación en honor de Evangelina Cisneros, acto que resultó sumamente ridiculo.

Fue comentada muy desfavorablemente esta manifestación que nada conducía y a la que solo asistieron los laborantes cubanos que hay en Nueva York.

Muchos curiosos se preguntaban: ¿Porque no van a Inchar a Cuba los que se exhiben en Nueva York.

Salvamento

Madrid 18, 10, m.

Desde la Habana cablegrafían diciendo que han regresado los barcos que ayer salieron con objeto de auxiliar a los naufragos del vapor del «Tritón» habiendo conseguido salvar a 33 pasajeros y 15 soldados.

Esperase que aun seran salvados algunos más.

El Sr. Llorens

Madrid 18, 10, m.

En la velada celebrada en el Circulo Tradicionalista de B. Ibaos, el diputado Sr. Llorens espuso el programa político, administrativo y militar de los carlistas, censurando duramente los desconciertos, que segun el, se han cometido en la cuestión cubana.

Teatro Circo Balear

Función para hoy

Sonámbula